

Alerta en Torres del Paine

# Expulsiones de turistas en menos de un mes igualan el promedio de todo un año

● Entre el 20 de diciembre y el 14 de enero, 9 visitantes han debido abandonar el parque nacional por incumplir normativas críticas, especialmente el uso de fuego. Conaf Magallanes refuerza el llamado a la responsabilidad ante el alto riesgo de incendios forestales.

**Policía**  
 policia@elpinguino.com

**EP PÁGINA WEB**

**U**na cifra que enciende las alarmas de las autoridades medioambientales se ha registrado durante las últimas semanas en el Parque Nacional Torres del Paine. En menos de un mes, la cantidad de turistas expulsados por conductas de riesgo ya alcanza los registros que históricamente se obtenían durante una temporada anual completa, lo que ha motivado un energético llamado a la conciencia por parte de la Corporación Nacional Forestal (Conaf).

El balance es drástico: desde el 20 de diciembre hasta el 14 de enero, 9 personas han sido obligadas a dejar el recinto tras ser detectadas infringiendo

reglamentos de seguridad. Al respecto, el director regional de Conaf Magallanes, Mauricio Ruiz, manifestó su inquietud ante este fenómeno: "Estamos preocupados ante la situación. Desde antes de Navidad hasta la fecha van nueve expulsados. En un año promedio tenemos cerca de 10, entonces la verdad es que el número nos preocupa", señaló el director.

## El peligro del fuego

El principal motivo de estas expulsiones radica en el uso de elementos prohibidos como cenicillas o fuego abierto en sectores no habilitados, una falta gravísima considerando las tragedias ambientales que han afectado al parque en el pasado. El aumento en la afluencia de público, que en 2025 cerró con 415.000 visitantes, aumenta proporcionalmente el riesgo de incidentes.

"Eso significa que tenemos un mayor riesgo, sobre todo con aquellas personas que prenden cenicillas o hacen uso del fuego en lugares no permitidos. Un incendio es la amenaza más grande que tienen los Parques Nacionales", enfatizó Ruiz.

## Brigadas operativas en toda la región

Pese a las dificultades iniciales para completar las dotaciones, la autoridad confirmó que la red de protección contra incendios se encuentra actualmente desplegada en su totalidad. Doce brigadas están posicionadas estratégicamente desde la Provincia de Última Esperanza hasta Puerto Williams.

"Tenemos 12 brigadas conformadas. Nos costó este



Personal de Conaf y Carabineros trabajan en conjunto para concretar las expulsiones desde el parque.

## Llamado a la denuncia ciudadana

Finalmente, Conaf recordó que existen 15 puntos con guardaparques al interior del parque, además de cuatro brigadas forestales de turno. Se insta a los mismos turistas y

guias a denunciar cualquier conducta imprudente de inmediato ante el personal de la corporación o Carabineros, para proceder con la expulsión inmediata y, en caso de constituir delito, dar aviso al Ministerio Público.